

## Norka Moretic habla de su extraño semestre de intercambio en Europa

Sábado, 06 de Junio de 2020 - Id nota:927542

Medio : Las Ultimas Noticias  
Sección : El Día  
Valor publicitario estimado : \$1896480.-  
Página : 7  
Tamaño : 20 x 18

[Ver completa en la web](#)

La pandemia cambió los planes de la ex atleta y estudiante de ingeniería comercial en Groningen

# Norka Moretic habla de su extraño semestre de intercambio en Europa

Recién esta semana pudo volver a viajar y terminó con clases online. "Todo se atrasó un montón", dice la joven, a quien le quedan estrictos exámenes virtuales.

CAROLINA SILVA

**N**orka Moretic dice que nunca pensó en devolverse, pese a que sus planes cambiaron por completo en marzo. La ex atleta, vigente récord del salto triple chileno (13,40 metros), estudia ingeniería comercial en la Universidad de Chile y a fines de enero se fue de intercambio a la Universidad de Groningen, al norte de los Países Bajos. "Decidí quedarme porque era un desafío personal", asegura.

Planeaba perfeccionar su inglés y viajar mucho, pero todo se cumplió a medias. En marzo llegó el caos, aunque en los Países Bajos se implementó un "confinamiento inteligente": cada ciudadano decidía si salía o no de casa, aunque el comercio cerró y se suspendieron eventos masivos. Los restaurantes, bares y cafeterías reabrieron este 1 de junio y ahí recién Norka volvió a viajar: con dos amigos chilenos arrendó un auto y partieron al oeste del pequeño país, a dos horas de distancia de Groningen. Recorrieron La Haya, Rotterdam y Delft.

"Pensé que iba a aprender más inglés e iba a volver bilingüe, pero no



"No fue como esperaba, pero aprendí mucho", dice Norka sobre su intercambio.

soy tan buena para el inglés nomás", confiesa la joven, que pretende volver a Chile en julio. Antes, planea visitar Ámsterdam, Alemania, Bélgica y Suiza, en bus o tren.

**-Vive en una residencia universitaria. ¿Se quedó muy sola en medio de la pandemia?**

-Hubo un minuto crítico, donde mucha gente se fue. A algunos amigos sus universidades los obligaron a regresar y de varios ni me alcancé a despedir. Fue fuerte, pero estaba en una residencia con mucha gente, seguimos siendo muchos y la pasamos bien también.

**-¿Fue buena experiencia?**

-Sí, no fue como esperaba, pero aprendí mucho. Estoy muy contenta de haberme quedado, me hice muy cercana a mis amigos aquí y siento que crecí un montón.

**-¿Funciona el confinamiento**

**inteligente?**

-Yo no sé cómo lograron controlar esto. Nunca me midieron la temperatura, ni usé mascarilla. Siempre se pudo salir, pero respetando el distanciamiento. La vida sigue normal, se ve mucha gente en la playa o el mercado.

**-¿Y estudió algo?**

-Fue completamente interrumpido el intercambio. Todo se atrasó un montón, porque acá es bimestral, entonces teníamos unos exámenes justo cuando empezó a quedar la embarrada en marzo y mi facultad decidió hacer todos los exámenes al final del segundo bloque. Debería salir el 18 de junio, pero lo haré el 2 de julio. Las pruebas que tenía en abril las rendiré en junio o julio. Mi semestre fue eterno.

**-¿Aprendió realmente?**

-Hice todos los ramos que tenía

que hacer, pero fueron online. Por lo mismo, las clases se modificaron enteras, no teníamos horarios, nos subían la clase pregrabada y la veíamos cuando queríamos. En el primer bloque tenía muchas presentaciones orales, eso se adaptó. Mi ramo favorito fue economía política global.

**-¿Y las pruebas online?**

-En mi facultad son estrictos y nos hacen firmar un acuerdo de que no vamos a copiar, nos exigen cámara, micrófono y en cualquier minuto nos pueden preguntar algo, pedir mostrar la pieza si nos ven mirando para el lado, conversando o sienten ruido. Por una plataforma ahora me tocará hacer ensayos, responder preguntas abiertas o de alternativas.

En los Países Bajos, este viernes se informaron 15 fallecidos y 210 nuevos contagiados. En total, 47.152 positivos y 6.005 muertes.